



MHJ/Getty

## CONTENTS

### 特集1

# 14 電力値上げ時代 脱炭素・自由化が経済直撃

#### OUTLINE

- 16 **どうなる!? 2030年度の電気料金** 再エネ賦課金増大に燃料費上昇も
- REPORT
- 20 **需要家の切実な声は届くか** 料金・安定供給リスクに戦々恐々
- DISCUSSION
- 22 **自由化の値下げ効果は限定的** 増大するコスト負担の行方は
- REPORT
- 26 **電力では値上げの歯止め役に!?** 大手ガス2社の経過措置規制を解除

### FOCUS NEWS HEADLINE

- 8 **選挙争点化するエネ政策** 乱開発問題で公開質問状も  
ずさんな工事で法面崩落も 違法メガソーラー開発の実態  
事業継承者「該当なし」の衝撃 混迷深める仙台市ガス民営化  
規制庁職員が誤廃棄 身内に甘い体質明らかに  
東京パラ13日間の熱戦 エネ企業所属選手も活躍  
気になるCP導入の行方 既存税制強化の可能性  
グロス・ビディング廃止へ 透明性確保に新たな措置  
LNG・石炭高騰止まらず 電気料金への波及に懸念



### オピニオン

- 27 **村上千里** 日本消費生活アドバイザー・コンサルタント・相談員協会 環境委員長

### ENERGY FORUM REPORT

- 28 **問われる原子力政策の独自色** 国民に支持される政党は?
- 30 **大混戦! 自民党総裁選の舞台裏** 新政権のエネ政策は吉か凶か

### 識者の視点

- 32 **エネルギー政策が政局の争点に** 本気で政治行動を起こす時が来た 福島伸享

### 覆面ホンネ座談会

- 34 **大型交付金にCP要望も** 「脱炭素予算」に物申す

### 論説室の窓

- 38 **脱炭素目指すエネルギー政策** 世界の潮流見極めて再構築を 読売新聞 | 黒川茂樹



## CONTENTS

### 特集2

# 43 LPガス「新機軸」への挑戦 原点回帰で分散型の強みを生かす

- REPORT  
44 バックキャストで考える LPガス事業の近未来像  
角田憲司 エネルギー事業コンサルタント
- REPORT  
46 究極のレジリエンスに挑戦 「マイクログリッド」を構築へ
- REPORT  
49 法人向けビジネスの創意工夫 人材育成や業務効率化を加速
- INTERVIEW  
52 地元静岡で築いた事業ノウハウ 他エリアへ進出し新規開拓に応用  
植松章司 東海ガス社長
- REPORT  
54 顧客獲得に寄与する新製品 利用者ニーズの多様化に対応
- REPORT  
58 卸・販売事業者の新戦略 需要増へ国内外で新展開
- INTERVIEW  
60 ガス業界が着手する脱炭素化 持続可能性を追求し決断  
矢木 勉 アストモスエネルギー代表取締役副社長
- REPORT  
62 再確認したいLPガスの魅力 優位性を発揮して令和生き抜く

### FORUM EYE

- 80 Jパワー 新桂沢・熊追発電所が来春運転開始
- 82 中部電力 水道メーターをスマート化
- 83 東京電力 成功裏に終わった東京2020
- 84 関電工 南極観測で科学発展へ貢献
- 85 公益事業学会 国際ワークショップをオンライン開催

### REGULER

- |    |                  |     |                           |
|----|------------------|-----|---------------------------|
| 40 | イニシャルニュース        | 87  | 多事争論 処理水放出と風評被害対策         |
| 42 | おやおやマスコミ   井川陽次郎 | 90  | 政界官界   磯崎仁彦 参議院議員         |
| 63 | ワールドワイド          | 92  | 福島廃炉への提言   石川迪夫           |
| 66 | 業界スクランブル         | 94  | メディア報道放談 自民党の総裁選          |
| 72 | エネルギービジネスのリーダー達  | 96  | ブックス 著者に聞く   私の愛読書   新刊紹介 |
| 74 | 論点   岡本洋明        | 98  | インフォメーション                 |
| 76 | 羅針盤   木山二郎 日高稔基  | 101 | バックナンバー                   |
| 78 | リレーコラム   井上裕史    | 102 | 編集後記                      |

### 言行録

「使用済み核燃料が危ないのは、自明の理じゃないか。北朝鮮がミサイルを打ってきたら、どうするんだ」  
河野太郎(規制改革相) | 資源エネルギー庁とのオンライン会議で(8月24日)